



NOTA DE PRENSA

Presidente del BCN expone resultados de reunión semanal del SNPCC

El Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Ovidio Reyes R., presentó en una conferencia de prensa, efectuada el 10 de noviembre de 2023, los resultados de la reunión semanal del Sistema Nacional de Producción, Consumo y Comercio (SNPCC) en la que se da seguimiento a los avances del ciclo productivo 2023-2024.

Así, señaló que en el periodo enero-octubre 2023, las exportaciones ascendieron a 6,322 millones de dólares, de las cuales 3,423.8 millones corresponden al régimen general, con un crecimiento de 3.2% y zonas francas 2,898.2 millones, con una reducción de 1.4%. “En otros informes hemos señalado que las zonas francas este año, como resultado del debilitamiento de la economía mundial, han tenido una merma de demanda, especialmente en la producción de textiles, y se observa, efectivamente, en los resultados en nuestro país”, explicó.

Además, detalló los principales productos de exportación en el periodo enero-octubre tanto en el régimen general como en el de zonas francas. “Las prendas de vestir que acumularon 1,470 millones de dólares, pero como mencionamos, han bajado con respecto al año anterior. Y el segundo producto son los metales preciosos en el cual se encuentra el oro, que acumula 952 millones de dólares de exportaciones. También por la zona franca, los equipos eléctricos, 740 millones de dólares acumulados de exportación y luego de los bienes de productos generales y otros también de zona franca; café, hierbas y especias que acumulan 590 millones de dólares; carnes y despojos, 587 millones de dólares; tabacos y sucedáneos, 395 millones de dólares; lácteos, huevos y miel, 237 millones de dólares; pesca y acuicultura, 221 millones de dólares; azúcares, 206 millones de dólares; verduras y legumbres, 156 millones de dólares y semillas oleaginosas, 120 millones de dólares”.

Por otra parte, el titular del BCN presentó información sobre la producción y abastecimiento de frijol en el contexto del cierre de la cosecha de primera. “En el caso del frijol, presentó ya un dato final de 1,225,287 quintales. Para la producción de postrera que comienza ahora a sembrarse, se espera 1,427,776 quintales. La suma de estas dos producciones, tanto de primera como de postrera, nos resultaría en una producción total de 2,653,063 quintales de frijol... hay suficiente frijol como resultado de la producción de primera, que fue muy buena, y la producción esperada de la cosecha de postrera”, precisó.

Asimismo, se refirió al programa de préstamos rurales “Adelante” que ha atendido a 8,491 protagonistas. “Y se han realizado entregas de préstamos por 602.7 millones de córdobas en este programa. La meta del programa para el año 2023 era hacer entrega de préstamos por 500 millones de córdobas. O sea, ya estamos por encima de esa meta. Como ustedes saben, este programa se

encuentra diseminado en todo el territorio nacional, 18 delegaciones y 140 municipios, y se apoya con financiamientos o microcréditos a protagonistas”.

El Presidente Reyes también brindó información respecto a la estrategia de promoción y seguimiento de siembras y cosechas, que básicamente consiste en la atención a fincas y a personas. “Asistencias técnicas a 285,519 fincas, se han realizado visitas a igual número de familias productoras y pecuarias a nivel nacional. Por otro lado, en vigilancia sanitaria 986 inspecciones se han realizado, también vigilancia de plagas 26,036, monitoreo de plagas 82,370 monitoreos y control de calidad, 17,557 toneladas métricas de semillas, como parte de la labor que se realiza de atención”, acotó

Asimismo, presentó los avances en la estrategia de producción y seguimiento de hierbas y plantas de cocina y medicinales. “Se realizaron 19,064 capacitaciones y asistencias técnicas para el fomento y acceso a nuevos a nuevos mercados, con la realización de 53 ferias y eventos temáticos para promocionar estos eventos en hierbas y plantas de cocina y medicinales”.

Managua, 10 de noviembre 2023